



Balta Lelija

7. Mars 2025

## L'ÉVANGILE DE JEAN « Jésus intercède pour ses disciples »

Jn 17,1-12

*Ainsi parla Jésus. Puis il leva les yeux au ciel et dit : « Père, l'heure est venue. Glorifie ton Fils afin que le Fils te glorifie. Ainsi, comme tu lui as donné pouvoir sur tout être de chair, il donnera la vie éternelle à tous ceux que tu lui as donnés. Or, la vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus Christ. Moi, je t'ai glorifié sur la terre en accomplissant l'œuvre que tu m'avais donnée à faire. Et maintenant, glorifie-moi auprès de toi, Père, de la gloire que j'avais auprès de toi avant que le monde existe. J'ai manifesté ton nom aux hommes que tu as pris dans le monde pour me les donner. Ils étaient à toi, tu me les as donnés, et ils ont gardé ta parole. Maintenant, ils ont reconnu que tout ce que tu m'as donné vient de toi, car je leur ai donné les paroles que tu m'avais données : ils les ont reçues, ils ont vraiment reconnu que je suis sorti de toi, et ils ont cru que tu m'as envoyé. Moi, je prie pour eux ; ce n'est pas pour le monde que je prie, mais pour ceux que tu m'as donnés, car ils sont à toi. Tout ce qui est à moi est à toi, et ce qui est à toi est à moi ; et je suis glorifié en eux. Désormais, je ne suis plus dans le monde ; eux, ils sont dans le monde, et moi, je viens vers toi. Père saint, garde-les unis dans ton nom, le nom que tu m'as donné, pour qu'ils soient un, comme nous-mêmes. Quand j'étais avec eux, je les gardais unis dans ton nom, le nom que tu m'as donné. J'ai veillé sur eux, et aucun ne s'est perdu, sauf celui qui s'en va à sa perte de sorte que l'Écriture soit accomplie.*

Le pouvoir que Jésus exerce sur les siens est de leur donner la vie éternelle. C'est le don merveilleux qui est fait à ceux qui reconnaissent le seul vrai Dieu et celui qu'il a envoyé, Jésus-Christ.

Cette seule phrase du Seigneur suffirait à comprendre l'importance de sa mission, car tout homme est appelé à partager ce don de vivre uni à Dieu pour l'éternité. Afin que tous les peuples connaissent le projet de Dieu de leur donner la vie éternelle, Jésus enverra les disciples dans le monde entier après sa résurrection.

Jésus saisit cette occasion pour ouvrir la voie à la réconciliation des hommes avec Dieu. C'est l'œuvre que son Père céleste lui a confiée et par laquelle il glorifie Dieu. Il est maintenant en route pour accomplir cette œuvre. Jésus n'hésite pas. Son regard est fixé sur le Père qu'il veut

glorifier et dont il veut convaincre l'humanité de la bonté qui transparaît dans toutes ses paroles et tous ses actes.

Les siens le comprennent. Le Père les a confiés à lui et Jésus a pris soin d'eux en son nom. Cela vaut non seulement pour ses disciples de l'époque, mais aussi pour tous ceux qui ont embrassé la foi par leur témoignage au cours des siècles. Cela vaut aussi pour nous qui avons trouvé la foi à travers le message de l'Église et qui avons suivi le Seigneur. Nous savons que nous sommes guidés et aimés par le Bon Pasteur, en qui nous avons reconnu le Père céleste.

Y a-t-il quelque chose de plus important que de faire savoir aux gens qu'ils ont un Père aimant aux cieux, qui nous a envoyé son Fils pour que nous puissions être avec lui pour toujours ? Et cette vie éternelle avec lui est incomparablement plus belle et plus satisfaisante que notre existence terrestre, qui, bien que la vraie lumière l'éclaire déjà grâce à la foi, est encore marquée par tant de souffrances. Alors que nous errons dans ce monde, Dieu, dans sa bonté, a pitié de nos faiblesses et de nos transgressions lorsque nous venons à lui et lui demandons pardon. Parce qu'il nous aime, il nous l'accorde volontiers.

En tant que fidèles, nous pouvons mettre notre confiance dans un geste et une parole particuliers du Seigneur : Jésus a prié pour les siens. Cette prière est plus puissante que tous nos efforts sincères pour lui rester fidèles. Jésus intercède pour nous auprès de son Père et lui demande de nous protéger. Maintenant que son départ est imminent, il remet entre les mains du Père les disciples qu'il lui avait confiés et dont il s'occupait en son nom. Jésus fait entrer les siens dans cette unité avec le Père, et personne ne peut les arracher de sa main s'ils lui restent fidèles (Jn 10,29).

Le Seigneur a dû éprouver un profond chagrin à l'idée que le « fils de la perdition » se perde et que celui qui partageait son pain le trahisse (Ps 41,10). Néanmoins, cette terrible possibilité existe et doit être un signal d'alarme pour les fidèles, afin qu'ils ne s'éloignent jamais des voies du Seigneur.

Cependant, la confiance en Dieu et en son amour est encore plus importante pour notre chemin. De même qu'il a préparé ses disciples à affronter tous les dangers qui les guettaient, il le fait avec nous aujourd'hui. Nous pouvons en être sûrs, car la Parole de Dieu est infaillible. Nous savons que nous sommes entre les mains de Dieu, comme le rappelait Sainte Jeanne d'Arc à ses soldats en prélude à la bataille.

Nous avons encore du chemin à parcourir sur terre, et nous ne pourrons rejoindre Dieu dans l'éternité qu'une fois notre course achevée. Mais le Seigneur nous a donné tout ce dont nous avons besoin pour atteindre notre but et porter des fruits en abondance.